



Kinder sehen mit dem Herzen, heißt es im Volksmund. Umgangssprachlich benennt man so die Fähigkeit, sich in die Gedanken, Gefühle und Bedürfnisse anderer einzufühlen.

Mit Zukunftsträumen und der Neugier auf alles schauen Kinder mit Staunen und einem Grundvertrauen in die Welt.

Das Logo soll soziale und psychische Prozesse bildlich widerspiegeln: Adoption bedeutet den Beginn eines neuen Lebensabschnitts für die Beteiligten - für das Kind, den Annehmenden, wie auch für die leiblichen Eltern.

Das Kind steht im Mittelpunkt des Geschehens, wie der angedeutete Kinderkopf in seiner noch unfertigen Körperform und friedfertigen Haltung anschaulich zeigt. Das Gruppenbild symbolisiert die Verbundenheit aller Beteiligten, welche durch die herzförmige Umrahmung verstärkt wird.

Dementsprechend sind auch die Farben des neuen Logos angepasst.

Sie stehen im Rot für Lebensfreunde und Lebenskraft, auch für Nähe und Aufschwung in der Verbundenheit. Orange soll Sicherheit, Sanftmut und Wärme signalisieren, das Adoptiveltern vereint; während im Blau die Notwendigkeit von Vernunft, Einsicht und Kraft der leiblichen Mütter und Väter aufscheint, die für die Harmonie der Gruppe unerlässlich sind.

Das Bild ist aufgebaut auf den Schriftzug gAVS - gemeinsame Adoptionsvermittlungsstelle. Sie trägt dafür Sorge, dass zwischen Kind und Eltern eine tragfähige Beziehung entstehen kann.

Anschrift:

Landkreis Dahme- Spreewald Amt für Jugend, Familie und Sport Gemeinsame Adoptionsvermittlungsstelle (gAVS) der Landkreise Elbe-Elster, Oberspreewald-Lausitz, Dahme-Spreewald Beethovenweg 14 15907 Lübben (Spreewald)

Kontakt:

Frau Gollee Sozialarbeiterin für den Zuständigkeitsbereich Elbe-Elster und Oberspreewald-Lausitz Zimmer 223

Tel.: 03546 201106 Fax: 03546 201220

Mail: Sylvia. Gollee@dahme-spreewald.de

Herr Böttger Sozialarbeiter für den Zuständigkeitsbereich Dahme-Spreewald Zimmer 221

Tel.: 03546 201107 Fax: 03546 201220

Mail: Rene.Boettger@dahme-spreewald.de

Kontaktaufnahme:

Zur Terminvereinbarung treten Sie einfach telefonisch mit uns in Kontakt. Gern vereinbaren wir ein zeit- und ortsnahes Gespräch.

Ein möglicher Lebensweg für das Kind



Information

Beratung

Begleitung



Fragen Sie sich, ob Sie Ihr Kind zur Adoption freigeben wollen?

Wie geht es weiter? Wir möchten Sie unterstützen, kompetent beraten!

Welche Inhalte hat die Beratung in der Adoptionsvermittlungsstelle?

Die Beratungsgespräche sollen Ihnen helfen, die Entscheidung über die Zukunft Ihres Kindes ohne Druck und unter Berücksichtigung aller Alternativen zu ermöglichen, die Sie für sich und Ihr Kind auch unter einer längerfristigen Perspektive (verantworten) tragen können.

Mit einer Entscheidung für eine Adoption, verknüpfen sich neben der psychosozialen Tragweite rechtliche Folgen, so erlöschen z.B. jegliche verwandtschaftliche Beziehungen.

Mögliche Entscheidungen der Eltern könnten sein:

- sorgen für das Kind allein
- nutzen alternative Hilfsangebote z.B. Pflegefamilie
- entscheiden sich für den Weg der Adoption

Was erwartet Sie dort?

Im geschützten Beratungsraum werden:

- Ihre Notlagen ernst genommen,
- Ihre Bedenken und Gefühle beachtet.
- Ihnen Informationen über den Verlauf des Adoptionsverfahrens gegeben,
- Ihnen die Auswirkungen einer Adoption erläutert.
- Ihnen Ihre Rechte aber auch Ihre Aufgaben verdeutlicht,
- Ihre Wünsche besprochen,
- Ihnen Unterstützungsangebote gemacht, ganz gleich welche Entscheidung Sie treffen

Eine Adoption ist eine verantwortungsvolle Entscheidung der Mutter/des Vaters für das Kind!

Kann eine Adoption eine positive Entscheidung für ein Kind sein?

Ja, sie kann, denn im Fokus aller Beteiligten steht das Wohl des Kindes, weil

- die leiblichen Eltern dem Kind das Leben geschenkt haben, aber wegen schwerwiegender persönlicher Gründe, nicht für das Kind sorgen können,
- abgebende Eltern dem Kind eine bessere Perspektive ermöglichen möchten,
- bereits eine frühzeitige Beratung und ein offener Informationsaustausch der leiblichen Eltern mit den Fachkräften eine wichtige Basis für den weiteren Lebensweg des Kindes darstellt,
- für das Kind geeignete Eltern gesucht werden und nicht umgekehrt,
- dem Kind die Möglichkeit gegeben wird, in einer Adoptivfamilie aufzuwachsen,
- nur Adoptiveltern ausgewählt werden, die für dieses Kind die besten Voraussetzungen besitzen,
- vom Vermittlungsprozess bis zum Abschluss des Verfahrens das Kind in seinem neuen Umfeld sozialpädagogisch begleitet wird,
- das Kind liebevoll durch die Adoptiveltern aufgenommen und entsprechend seiner Bedürfnisse gefordert und gefördert wird,
- das Kind durch die Adoption einen rechtlich sicheren Status erhält,
- die Aufklärung des Kindes über seine Herkunft heute selbstverständlich ist und von Anfang an erfolgt,
- das Wissen des Kindes über die doppelte Elternschaft ein Baustein für eine positive Persönlichkeitsentwicklung ist.

Eine Adoption ist somit ein möglicher und guter Lebensweg für das Kind!

Lebensplan Adoption?

Auch in der heutigen Gesellschaft überwiegt noch ein verzerrtes Bild zum Thema Adoption. Um sich ein realistisches Bild zu erarbeiten, ist es erforderlich, dass sich Bewerber informieren. Dazu steht Ihnen Literatur, das Internet und der Austausch mit anderen zur Verfügung. Ganz konkrete fachliche Informationen erhalten Sie in unserer Fachstelle.

Was erwartet Sie dort?

Als Adoptivbewerber

- werden Sie zu den Besonderheiten einer Adoption und zum Adoptionsverlauf, aber auch zu den Voraussetzungen, die Sie mitbringen müssen, beraten,
- wird Ihre Eignung u.a. durch intensive Gespräche, Hausbesuche, eine Teilnahme an Seminaren und antragsbegründenden Unterlagen festgestellt,
- werden Ihre Voraussetzungskriterien geprüft, wie z.B. eigene Ressourcen, Alter, Gesundheit, partnerschaftliche Stabilität,
- setzen Sie sich mit fachlichen Themen, wie z.B. Erziehungsvorstellungen, Herkunft des Kindes auseinander.

Als Adoptivpflegeeltern

 mit der Vermittlung eines Kindes, während der Adoptionspflegezeit bis zum Abschluss der Adoption erfahren Sie eine intensive Begleitung.

Als Adoptiveltern

Adoptivbewerber

 d.h. nach Abschluss des Verfahrens können Sie jederzeit Beratungsangebote nutzen und Unterstützung erhalten.

Eine Adoption bedeutet die Übernahme der sozialen Elternschaft mit der Akzeptanz der Besonderheiten des Kindes!

Kind